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打造“浙江维多利亚港” 推动新兴医疗旅游

梅山新区大展旅游蓝图
在这次党代会上，围绕宁波“争创国家级梅山新区”的目标，北仑和奉化代表团建议，可以将宁波滨海旅游休闲区

纳入梅山新区的统筹建设，同时根据梅山新区近年来打造生命健康产业园的特点，大力发展国际医疗旅游先行区。

在代表们眼中，毗邻
梅山新区的宁波滨海旅游
休闲区 （莼湖镇、裘村
镇、松岙镇） 无疑是块

“风水宝地”。
党代表、奉化区发改

局局长董志松说，宁波滨
海旅游休闲区发展至今已
经拥有以智能制造为主的

奉化滨海新区和以休闲旅
游为主的阳光海湾两大产
业发展平台，这和之前国
家发改委、国家旅游局等
部门提出的，发展海洋旅
游、森林旅游、体育旅
游、邮轮旅游、研学旅
游、健康旅游、低空旅游
等新兴旅游产品，培育一

批生态旅游协作区、国际
生态旅游目的地、生态旅
游重点景区和国家生态风
景道的战略要求不谋而
合。

这次党代会报告指
出，要将宁波建设成为

“国际港口名城”“东方文
明之都”，无论是“打造

港口经济圈”的角度出
发，还是从打造“宁波都
市圈”的角度出发，将宁
波滨海旅游休闲区纳入梅
山新区统筹建设，既契合
宁波沿湾发展战略，有力
推动宁波现代化国际港口
城市建设，又能充分补充
完善沿海区域功能布局。

打造“浙江的维多利亚港”

党代表、北仑区委常
委、宁波国际海洋生态科
技城管委会副主任、党工
委副书记何国强表示，尽管
国内部分地区医疗旅游业
已经初具规模，但从总体上
看，我国医疗旅游产业发展
还处于起步阶段，存在经验
不足、配套建设落后、高端
医疗资源供给不足、医疗养
生旅游专业人才短缺、医疗
旅游市场尚未完全发育等
问题和不足。

2013 年，国务院正
式批复海南设立“博鳌乐
城 国 际 医 疗 旅 游 先 行

区”，并量身定制了一批
含金量高的特殊政策。短
短三年时间，中国再生医
学临床医疗中心、中国再
生医学研究中心、博鳌恒
大国际医学中心等一批重
量级项目先后落户。

其后，江苏、江西两
省相继以省政府名义发文
批复了“江苏常州国际医
疗旅游先行区”“江西上
饶 国 际 医 疗 旅 游 先 行
区”，分别依托一家主体
公司，开展养生康复、干
细胞研究领域招商。

何国强认为，基于国

内生命健康监管现状，省
级部门所能行使的权限不
高，常州、上饶两地的

“国际医疗旅游先行区”
实质性开放政策有限，但
作为招商宣传还是有一定
作用，而且也有利于国家
级国际医疗旅游先行区的
申报。

对此，北仑代表团建
议，我市可以参照海南模
式，直接申报国家级“宁波
梅山国际医疗旅游先行
区”；也可以参照江苏常
州、江西上饶模式，先申报
省级“宁波梅山国际医疗

旅游先行区”，待时机成熟
再上升为国家级战略。

两种模式均建议由市
政府牵头召集市发改委、
卫计委、财政局等市级有
关部门和宁波国际海洋生
态科技城管委会联合成立
申报小组，委托中国国际
交流中心全权负责整体方
案策划、战略制订、政策
研究及相关调研工作，全
力以赴申报建设国际医疗
旅游先行区，发展培育具
有国际知名度的医疗旅游
产品和休闲度假品牌。
记者 林伟 石承承

“试水”国际医疗旅游先行区

昨天上午8点，北仑
“红领之家”党员志愿服
务队20多名志愿者照例
开展了“秀山”环保活
动。据统计，这是“红
领之家”成立4年多来，
第 1729 次活动。目前，
党员志愿者服务项目已
拓展到敬老、护绿、导
医、秀山、亲水、靓
城、领轨、助残、献血
等多个方面。

活动间歇，志愿者
们在现场开展讨论，主
要是围绕“热词”如何
更好地开展志愿者服务。

很多志愿者认为，
打造东方文明之都是全
体宁波市民的声音，公
益组织提供的“无形的
服务”是促进社会和
谐、加强精神文明建设
的重要力量。一名志愿
者也提到，“红领之家”
本身就以党建社会化为
目标，每一名党员志愿
者也应该将个人价值追
求与党的事业有机结合
起来，落实在身边的每
一件小事。

记者 徐叶
通讯员 陈红 姚瑶

市民热议党代会报告：

将“热词”化为实际行动
24日，市第十三次党代会正式召开，甬城市民高

度关注。这几日，党代会报告中“建设国际港口名
城”“打造东方文明之都”等热词被广泛传播，不少
市民认为，将“热词”转化为力所能及的行动，是对
创建城市文明、推动城市发展最给力的支持。

昨天上午，83岁高
龄的丁方立老先生又在
小区出黑板报了。丁老
师是一名退休多年的语
文教师，十几年来，他
承包了北仑新碶街道芝
兰社区华山新村的两块
报刊宣传栏。板报内容
涉及小区通知、法律常
识以及国内外重要新
闻，保持一周2~3次的
更新频率。

党代会期间，丁老
师每天都会去出板报，
让小区居民及时了解会

议动态。“和往常一样，
他每天都会去等邮递员
分发报纸。”丁老师的老
伴费奶奶说，板报在小
区主要通道边上，每天
上午买菜经过的居民很
多，大家还蛮喜欢看
的。碰到了大新闻，还
会停好电动车，和邻居
们驻足聊聊。

昨日，丁老师又在
写党代会“热词”，有居
民还上前跟他议了几
句，谈谈对这次报告的
看法。

芝兰社区：
83岁老人出板报“解读”热词

严巧玲，“90后”，是
江北文教街道目前年龄
最小的一名社区主任。据
了解，近日该街道对社区
班子进行换届，新一届的
团队中，社区书记的平均
年龄为36.8岁，社区主任
的平均年龄为35岁，全部
为大专及以上学历。

“这几天翻看了党代
会相关新闻，发现这次
大会的党代表人选明显
向基层工作者倾斜。”严

巧玲说，一线工人与妇
女党代表的数量增加
了。看到这些，她觉得
很高兴，这样就能反映
更多老百姓的声音。

作为一名基层社区
工作者，严巧玲“新官
上任”的小目标是按照
党代会报告的指导，进
一步做好双东坊社区

“居家养老”工作，将成
熟的社会组织引入到为
老人的服务工作中。

双东坊社区：
“90后”社区主任最关注居家养老

志愿者：
将“热词”转化为实际行动

“坚持把创新作为引
领发展的第一动力，以供
给侧结构性改革为主线，
以发展智能经济、振兴实
体经济为主攻方向，坚持
不懈打好转型升级组合
拳，率先走出创新驱动、
智能引领的转型新路。”

每每读到市第十三次
党代会报告中的这一段，
徐家峰都会有种心潮澎湃
的感觉。因为他所在的宁
波思进机械股份有限公司
正是凭借自主创新、自主
研发，只用了短短5年时
间，就从一家没有自主产
品的“配角”企业成为有
能力承担国家重大科技项

目的高新技术企业。
在过去的5年里，曾

经创造出“中国速度”的
思进机械在产品销量上仍
是行业的龙头，但和其他
制造企业一样，也感受到

“制造业冬天”带来的逼
人寒意。

让徐家峰感到欣慰的
是，制造行业“创新驱动
尚未成为发展的主动力，
推动经济转型升级任重道
远”的现状已经得到广泛
的认识和重视，还被写进
了这次大会的报告中。他
说，在这次党代会期间，
无论是代表团分组审议和
讨论，还是代表们私下的

交流，“转型升级”“创
新”“智能”这些词汇出
现的频率都是极高的。

事实上，从2013年
至今的5年里，思进机械
也从未停止“转型升级”
的探索之路，并确定了向

“智能制造”“绿色制造”
转型的发展方向。徐家峰
说，为了适应转型升级的
需要，公司研发队伍不断
壮大，研发成本逐年增
加，逐步从“中国速度”
向“中国智能”迈进。

熬过“制造业的冬
天”还有很长的路要走，
但大会报告中提到的“搭
建开放式协同创新平台，
支持企业与高等院校、科
研机构攻坚创新联盟，促
进创新链、产业链、资本
链的紧密对接，形成优势
互补、利益共享、风险供
担的新机制”，还是让作
为一线从业人员的徐家峰
看到了行业发展的一线曙
光。他说，这些话并不仅
仅是写在报告里的，而是
落到实处的，“像新材料
科技城、中科院材料所等
机构的设立，无疑也为我
们今后的发展提供了动
力。” 记者 石承承

构建产学研联盟，打好转型升级组合拳

徐家峰 党代表，宁
波思进机械股份有限公司
研发主管、核心技术人员

/广告


